

Interviene Banxico el mercado cambiario (El Financiero 05/02/09)

Interviene Banxico el mercado cambiario (El Financiero 05/02/09) Clara Zepeda Hurtado Jueves, 5 de febrero de 2009

Modifica su estrategia para frenar la depreciación del peso. Cierra cotización con ganancia de 0.75%, en 14.47 unidades. La subasta de dólares no estaba dando los resultados deseados. - Intervención directa en el mercado cambiario A raíz de la escasa liquidez y la elevada demanda de dólares, el Banco de México (Banxico) intervino directamente en el mercado cambiario, a fin de frenar la depreciación del peso durante la mañana de ayer hacia los 14.70. La autoridad monetaria mexicana cambió de estrategia para frenar la acelerada depreciación del peso en los últimos días y primeras horas de ayer. "La Comisión de Cambios anunció que se vendieron dólares directamente en el mercado por medio del Banxico. Esto, con la finalidad de proveer liquidez y atenuar la volatilidad que se ha observado en días recientes", informó la Secretaría de Hacienda. El mercado no tenía liquidez para hacerle frente a la demanda de dólares y el Banxico advirtió riesgos por una mayor depreciación del peso, porque puede influir directamente sobre la tasa de inflación, afirmó Mario Copca, analista del mercado cambiario de MetAnálisis. "El Banxico puede ofrecer a instituciones cambiarias o de crédito dólares para respaldar las necesidades de estas entidades, sobre todo ante el aumento de la demanda que tengan sus clientes y haya liquidez, sin depreciar tanto a la moneda mexicana, porque es lo que ha venido pasando: el mercado no tenía saldo suficiente y el tipo de cambio se depreció", explicó el especialista. El Banco de México intervino directamente ayer en el mercado, lo cual no sucedía desde hace más de diez años. El especialista de MetAnálisis apuntó que el mecanismo de subasta de dólares no era el adecuado para las necesidades del mercado. "Sí ha sido suficiente, pero simplemente la forma y la estrategia no estaban dando los resultados que se requerían", dijo. Aunque el monto de la intervención no fue revelado por las autoridades, analistas consideran que podría estar en el rango de los 400 millones de dólares o por arriba. Las ventas de dólares que se realicen bajo la intervención directa se verán reflejadas en los estados de cuenta semanales del Banxico. En ventanillas, el tipo de cambio se vendía en 14.67 pesos, pero en algunos estados del país llegó a trepar hasta los 14.80. Buen efecto El efecto no se hizo esperar y el tipo de cambio spot cerró con una ganancia de 11 centavos, equivalente a un avance de 0.75 por ciento, para cerrar en las 14.4700 unidades por dólar. Después de cerrar operaciones el martes con una caída de 2.11 por ciento, a 14.5800, un rango histórico de debilidad, el peso se recuperó el miércoles. Durante la sesión, las cotizaciones del peso oscilaron entre 14.4300 y 14.7199 por billete verde, de acuerdo con cifras del Banxico. Para las dos primeras subastas ordinarias del miércoles no hubo demanda y fueron declaradas desiertas. El Banco de México suele intervenir en el mercado para fortalecer al peso con subastas ordinarias de 400 millones de dólares y con otras extraordinarias, para las cuales lanza convocatorias públicas. Después de que la primera de sus tres subastas ordinarias de 400 millones de dólares fracasara, el banco central llamó a varios bancos para ofrecer dólares (se habló de Santander, BBVA, Citigroup y HSBC), pero no lo confirmó la autoridad. Sin embargo, bancos consultados admitieron que tomaron las líneas que Banxico les ofreció. La Secretaría de Hacienda precisó que la subasta diaria de 400 millones de dólares, vía mecanismo automático, continúa vigente, mediante la cual se han desprendido 16 mil 566 millones de dólares de reservas internacionales del país. La compra de dólares por parte de empresas y el sector público para pagar adeudos empujó al peso a sufrir en una semana tres caídas históricas. En casi seis meses perdió 47.65 por ciento de su valor, al cerrar el martes en 14.72 por dólar.